Par l'intermédiaire de l'entreprise privée, le Canada joue aussi un rôle dans le développement économique de l'Amérique latine, étant donné que les investissements canadiens, existant dans certains pays depuis de nombreuses années, ont augmenté tant soit peu depuis la guerre. A cet égard, on peut faire appel à l'ADELA, association internationale d'investissements qui recherche des capitaux pour les investir en Amérique latine. En outre, au cours des dernières années, le nombre des sociétés d'études techniques canadiennes qui exécutent des contrats en Amérique latine a augmenté.

Situation actuelle des relations culturelles

Les relations culturelles entre le Canada et les pays d'Amérique latine étaient jusqu'ici très limitées. L'état actuel de nos relations avec ces pays pourrait se résumer comme suit.

Echanges scientifiques

Un accord est intervenu entre le gouvernement du Canada et le gouvernement du Brésil en septembre 1968 dans le but d'amorcer des échanges scientifiques dans des domaines d'intérêt commun. En vertu de cette convention, le Conseil national de recherches et son homologue brésilien le "Conselho nacional de Pesquisas" procèderont chaque année à un échange de cinq scientifiques appelés à poursuivre leurs recherches en collaboration avec leurs confrères de l'autre pays. Le coût du programme pour chaque pays a été fixé à \$20,000 annuellement, mais il est prévu que ce coût sera augmenté ultérieurement selon les besoins.

Echanges dans le domaine de l'enseignement

Il y a présentement dans les universités canadiennes environ cinq cents étudiants d'Amérique latine la plupart d'entre eux grâce à des fonds privés; il y a également de nombreux étudiants latino-américains dans les écoles secondaires canadiennes. Par ailleurs, le Conseil des Arts et le Conseil national de recherches dépensent chaque année près d'un quart de million de dollars pour subventionner l'envoi de chercheurs et d'étudiants canadiens en Amérique latine en vue de travaux de recherche.

Enfin, il existe un modeste programme d'échanges universitaires entre "El Instituto Colombiano de Especializacion en el Exterior" (ICETEX), et l'Association des Universités et Collèges du Canada (AUCC). Grâce à cette initiative, la Colombie envoie chaque année depuis 1962 en moyenne six étudiants colombiens suivre des cours de perfectionnement dans les universités canadiennes.

Echanges dans le domaine culturel

En 1944, il y eut entre le Canada et le Brésil un échange de notes portant sur l'accroissement des échanges de publications et de manifestations culturelles. Cet accord donna lieu à quelques échanges dans les premières années qui le suivirent, généralement grâce à des initiatives privées.